

eeditorial

Cuando un país invierte en educación está asegurando su desarrollo a corto, mediano y largo plazo, además de consolidar su sistema democrático. Es este el caso de la educación superior en Costa Rica, las universidades **públicas van más allá, innovando en programas de docencia, realizando investigación, aportando conocimiento y transfiriéndolo a la sociedad.**

Es por esta participación invaluable que tienen las universidades dentro del desarrollo del país, que se vuelve primordial la labor que desempeñan sus medios de comunicación. En este caso, la Revista Ventana se convierte en testigo del trabajo tesonero que se realiza en la Institución, ya que en cada una de sus páginas queda evidencia del cómo se desarrollan los ejes de la acción universitaria (trabajo docente, investigación y la acción o extensión social)

Por ejemplo, en esta edición nuestros lectores podrán ser testigos de la acción social que se cumple, gracias al trabajo

del Grupo de Investigación en Sistemas Térmicos Solares para la Agricultura, del Programa de Doctorado en Ciencias Naturales para el Desarrollo (DOCINADE) del Campus Tecnológico Local San Carlos, ya que este grupo de académicos trabajó aplicando la energía solar en el proceso de secado de diferentes productos agrícolas, como el cacao, para obtener un producto final de buena calidad, y así lograron reducir las pérdidas y mejoraron la eficiencia productiva de las pequeñas asociaciones de trabajadores agrícolas de la Región Huetar Norte.

Y es que de acuerdo a los datos analizados entre los periodos 2015-2017, las pérdidas promedio fueron, en este caso, de 741 kg de cacao empleando un secado tradicional, en comparación con el Sistema de Secado Activo, que desarrollaron los académicos del DOCINADE, y que redujo a 0 Kg en pérdidas para el año 2018.

Esta es tan solo una pincelada de la contribución significativa que deja la educación superior, aportando a la esfera pública,

comprometida con las comunidades locales y con la sociedad.

Además, se debe destacar que las universidades producen una importante movilidad social, contribuyen al país con sus egresados y con la formación de sus alumnos. Según las estadísticas recolectadas por el Consejo Nacional de Rectores, CONARE, se indica que más del 95% de las personas graduadas en las universidades estatales cuentan con empleo, convirtiendo a la educación superior en un motor para el desarrollo socioeconómico de Costa Rica.

Es por ello que no se debe concebir el trabajo de las universidades sin una correcta divulgación. Esta Ventana sigue siendo la vitrina por excelencia para dar a conocer las actividades académicas de investigación y de extensión que se realizan en el Campus San Carlos, y su impacto en el desarrollo de la Región Huetar Norte.